



Grußwort zum 50-jährigen Jubiläum der Evangelischen Studierendengemeinde München 30.10.2025

Wer zum Studieren hier nach München kommt, merkt schnell: Es gibt wenig Platz. Im Hörsaal nur noch Plätze auf der Treppe, in der Stabi Tische nur per App, und eine Wohnung zu finden, die nicht damit wirbt „nur 40 Minuten mit der S-Bahn entfernt zu sein“ – oh je.

Die Frage ist also: Wo habe ich in dieser Stadt wirklich Platz?

Antwort: Hier. In der Friedrichstraße. Seit 50 Jahren.

Hier ist immer ein Zimmer für die Seele frei.

beim Ankommen in einer neuen Stadt, in der alle schon Leute kennen – nur ich nicht; in der Prüfungsphase, wenn man nachts um halb eins merkt, dass der Stoff nicht weniger wird; bei den Themen, die nicht in den Stundenplan passen: Einsamkeit, Politik, Glaube, Liebeskummer, Krieg, Klima, Sinn.

Hier durften Initiativen wachsen, gespeist aus dem, was uns trägt:
christlicher Freiheit, Nächstenliebe, Verantwortung.

Und – das ist das Schönste – hier ist Gemeinschaft entstanden, quer durch Herkunft, Geschlecht, religiösen Hintergrund. Weil hier ein Geist weht, der sagt: „Du darfst so kommen, wie du bist – aber bitte komm.“

Das hat mit den Menschen zu tun, die hier Dienst tun, predigen, begleiten, zuhören – den Pfarrer:innen, Haupt- und Ehrenamtlichen. Ihr habt dieses Haus warm gehalten. Danke.

Und jetzt – 50 Jahre später – macht ihr wieder eine großen Schritt:
Ihr gründet eine evangelische Super-WG.

Drei Studierendengemeinden ziehen unter ein Dach – LMU, TU und Hochschule München. Das ist entweder genial oder der Beginn epischer Diskussionen um den Spüldienst.

Aber ehrlich: Es passt zu euch.

Denn das war die ESG doch immer: ein Ort, an dem jede:r einen eigenen Raum hat – aber alle sich etwas teilen.

Ihr teilt Glauben. Ihr teilt Fragen. Ihr teilt Visionen. Ihr teilt den Kühlschrank – und meistens klappt das auch.

Und mit drei Gemeinden unter einem Dach wird es noch bunter:

Mehr Leute, mehr Ideen, mehr Musik, mehr Sprachen, mehr Glaubensbiografien.

Der Raum wird voll – und der Horizont wird weit. Gute Kombi.

Darum: Herzlichen Glückwunsch!

Euch dreien – ESG LMU, ESG TU und ESG Hochschule München.

Allen, die heute hier arbeiten, die sich engagieren, die hier mal am Küchentisch gesessen haben, geweint, gelacht, diskutiert, gebetet haben.

50 Jahre evangelische Studierendengemeinde hier in der Friedrichstraße – das ist 50 Jahre: „Du bist hier richtig.“

Feiert dieses Haus. Feiert eure Geschichte. Und macht weiter mutig Neues.

Gott segne euch – das Haus, die Menschen, die kommen werden.

Und jetzt: Habt ein richtig gutes Fest. München ist voll – aber hier ist Platz.